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博览

@参考消息

【英媒称中国欲成科技超级
大国：招揽人才甩掉“山寨”形
象】英国《金融时报》：39岁的伯
恩斯原本在纽约从事研究工作，
如今他在上海纽约大学担任物
理学助教，这是中国引进高层次
人才的“千人计划”的结果。这
项计划如果获得成功，可能标志
着：让中国从一个“制造山寨产
品”的国家转变为一个引领全球
步伐的经济体。

@狐尾鹿：感觉我国科技要
腾飞了。

@上帝的审判-G：可以与
全世界抗衡的国家！

@人民网

【生死瞬间一声吼！这个
90后帅小伙红了…[赞]】16日
晚，南昌发生三车连环相撞的车
祸，其中一辆轿车起火。这时，
一个20多岁的小伙朝着熊熊燃
烧的车辆跑过去，他撕心裂肺地
大喊“救人”，一边从燃烧的大火
中，拉出了3名被卡在车上的青
年。他叫许诺，当了5年消防
兵。

@越越特芹菜：兵哥哥，缺
女朋友吗？会做饭不爱花钱的
那种。

@杭先生：人帅心更帅。
@向日葵小班的超级少女

心：这才叫男神！

@广州日报

【大学城周边旅馆周末爆
棚 设刑房等情趣房】每到周末
晚上，广州大学城周边小宾馆生
意火爆，一房难求，成为了大学
生们的“温柔乡”。宾馆为了吸
引学生，往往会使出各种招数，
把房间装饰成各种情趣主题房，
例如刑房、金丝鸟笼房、纱幔情
趣房等。调查发现，这些小宾馆
大多没有营业执照，而且消防设
施并不完善，部分旅馆甚至不用
提供身份证也可开房，存在极大
的安全隐患。

@panpanV5：18岁成年了
自己身体自己做主，这报道唯一
有看点的地方就是安全隐患，其
他正常得很。

@神夜野蔷薇：我在大学城
读了4年书，怎么没听过什么刑
房鸟笼房？和记者待的不是一
个次元的广州城？

@Kingsley-Fung：做好安
全措施。

微博热门
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涉事公司曾中标数个高铁项目

谁在用手中的权力
给问题企业“加持”
给劣质电缆“开光”？

西安问题电缆事件持续发酵

新华时评

3月22日，一位原西安电缆行
业的从业人员表示，在西安的电缆
行业，奥凯不算是大公司，但是以
低价出名，“它的报价通常比其他
电缆公司的价格低”。该人士说，
目前电缆行业竞争很激烈，利润不
算高，“根据主原料铜的价格不同，
电缆的毛利率在10%-20%之间”，

“奥凯的报价很低，就只能用偷工
减料的伪劣产品来获利了。”

工商信息显示，陕西奥凯电缆
有限公司成立于2012年，注册资
本1.57亿元。王志伟不仅为公司
法定代表人，还持有71.11%股份，
为公司控股股东。成立之后的两
年，奥凯电缆多次被西安市质量技
术监督局行政处罚，包括销售伪造
产品质量证明的电力电缆、销售不
符合国家标准的电力电缆两项事
由。

但这家曾受到处罚的企业居

然顶着“著名商标”的光环。2015
年7月，奥凯公司向工商部门提交
了陕西省著名商标申请材料，同年
12月成功获评。对此，陕西省工商
局商标监督管理处处长崔亮坦承，
具体经办此事的工商部门工作人
员存在“把关不严”的情况。

据了解，2016年奥凯公司和
56家公司有业务往来，大量“中字
头”企业购买了奥凯电缆用于其各
自项目上。与该公司有密切业务
来往的公司有：中铁一局电务工程
有限公司、中铁四局集团机电设备
安装有限公司、中铁电气化局集团
西安电气化工程有限公司、、中国
电力股份有限公司、中铁十二局集
团建设安装工程有限公司、中交二
公局电务工程有限公司、中国水电
第七工程局等，大部分为“中铁
系”。

备受关注的西安地铁三号线电缆质
量问题有了初步调查结果，不合格电缆
将被全部更换，涉事公司相关人员也已
被控制。公共安全大于天，在彻查事件
真相的同时，必须彻底铲除“知劣用劣”
的温床，让民心工程成为安心工程。

劣质产品让民心工程变成寒心工
程，背后有相关涉事企业“知劣用劣”的
魅影。众所周知，像地铁这样涉及众多
群众出行和生命安全的项目，材料质量、
工程资质、招投标都要经过严格把关，每
一个关乎公共安全的细节都不容有任何
闪失。

反观涉事问题电缆生产企业，既不
是业内龙头，又多次因产品质量问题被
处罚，屡罚不改却一路过关斩将，最终拿
下西安地铁三号线这样的大工程。这个
问题电缆的祸根究竟被铺进了多少城市
的地下管线？这背后有没有监管失职、
有没有利益输送？又是谁在用手中的权
力，给问题企业“加持”、给劣质电缆“开
光”，令其有如神助，行销各地？

对事件真相的调查与追问，不应止
于信息公开和干部致歉。面对公众一系
列追问，希望有关部门严格兑现“彻查与
涉事电缆公司有牵连的企业、政府职能
部门和公职人员，有无合谋参与、权钱交
易、利益输送等违规问题”，以及“一旦发
现违法违纪或者失职渎职问题，将坚决
依法依规，一查到底”的承诺，给公众一
个交代。

近日，有网友发举报信曝光西
安地铁电缆“偷工减料”。3月20
日晚，西安市政府就举报信曝光的
内容召开新闻发布会，证实西安地
铁三号线所使用的5种规格电缆，
取样送检结果全部不合格。向西
安地铁三号线提供线缆的陕西奥
凯电缆有限公司已有8名相关人
员被警方控制，西安市政府承诺调
查举报信中提及的权钱交易、利益
输送等违纪违法问题。

3月21日晚，一段当地媒体对
奥凯公司法定代表人王志伟的采访
视频在网上发布。王志伟承认奥凯
公司以次充好、供应不合格电缆。
据他供述，提供给西安地铁的这批
电缆型号大约有20多种，总造价
4000多万元，其中不合格产品大约

有3000万元。面对镜头，王志伟下
跪道歉，表示愿意接受法律制裁。

然而，奥凯电缆事件并未随着
涉事公司法人代表的下跪道歉而
告一段落。3月22日，使用陕西奥
凯电缆的西安地铁和成都地铁均
表示将对问题电缆全部更换，合肥
地铁也正在检测使用的奥凯电缆
是否合格。

除了中标西安、成都、合肥的
地铁项目外，陕西奥凯电缆有限公
司还曾中标数个高铁项目，包括目
前正在建设中的宝兰高铁以及已
经投入运营的兰新高铁。这家注
册仅仅5年，投入生产还不到3年
的企业，在工程竞标中多次和有着
数十年历史的电缆大厂一同跻身
竞标排名的前三名。

3月22日，和奥凯电缆有过多
次合作的中铁一局办公室工作人
员在接受媒体采访时表示，目前已
将奥凯电缆公司列入不合格名录，
所有涉及到的全部更换。

而在3月20日西安市召开的
新闻发布会上，西安市政府也表
示，像奥凯电缆这样的问题企业、
问题产品，要坚决以“零容忍”态
度，将其纳入“黑名单”。21日晚，

有媒体报道，虽然目前成都地铁的
奥凯电缆检测结果还没出来，但鉴
于该企业在其他城市的问题，成都
市有关部门也有意将奥凯电缆纳
入招投标“黑名单”。

另据《华商报》报道，2015年至
2017年，奥凯电缆销售给近60家
客户2.5亿多元的电缆，这些电缆
是否存在质量问题，还有待鉴定。

（网络综合）

奥凯电缆拥有众多央企客户

多地将奥凯电缆列入“黑名单”


